

1人の首切りも許さない

N関労東

2014. 9 No. 59

東日本NTT関連合同労働組合

東京都千代田区岩本町2-17-4 NS20ビル1階 労働運動センター
TEL(03)5820-2070 FAX(03)5820-2080
E-mail info@n-kanrou.com http://www.n-kanrou.com

■発行責任者: 奥山 信義 ■編集責任者: 田原 博

図1: 2兆円を超すNTTの自社株買い



NTTの株主還元で 2兆円超の利益がパー

膨大な自社株買いと消却を繰り返し
多額な資金を政府に流すNTT

図2 自社株買い(自社株購入)と消却(株券の破り捨て)を繰り返す

株主還元

NTT

- 株式消却 : 186.5百万株の自己株式消却を決議
- 配 当 : 期末配当を10円増額し、年間では1株当たり170円の配当

株式の変遷



NTTの自社株買い（自社株の購入）は、この11年間で約2兆2300億円（図1の2014年3月期の自社株買いの実績は約4千億円）にも達します。この金額は好業績のトヨタの自社株買いを大きく上回っています。こうした、膨大な自社株買いが、資金減額などの大きな要因の一つです。私たちは、株主重視・株主還元の転換を求めます。みなさんも、N関労に入つて共に声をあげましょう。

自社株買いをやめ働く者に還元すべき

みんなで稼いだ利益が
次々に国庫へ

膨大な利益が
国庫に流れる仕組み

消却を繰り返すなかで、
国庫（政府）に多額の資金
が流れています。

表1: 60歳超え契約社員の主な労働条件

| 賃金（円） | フルタイム | | 週4日勤務以下 |
|---------------------------|---------|-----|---------|
| | 月給制 | 時給制 | |
| *月額173,250円は、シニアエキスパートの賃金 | 173,250 | 885 | 875 |
| 年金特別措置 | ○ | ○ | × |
| 昼食補助 | ○ | ○ | × |
| シニアアドック | ○ | × | × |
| 夏季休暇（3日） | ○ | × | × |
| 電車記念日 | ○ | × | × |

安い

60歳超え契約社員の時給 ついに最低賃金に抜かれ違法状態へ

時給引き上げ
格差のは是正

今春闘の賃上げは、消費

税率の引き上げのなかで、消費
課長や主査クラスを中心と
した低額で差別的な回答で
した。

こうしたなかで、全ての
働く人が企業から受け取れ
る賃金の最低限度額（守ら
なければ罰金）が、10月頃

より東京や神奈川では19円、
引上げられる見通しです。
これによって、東京の最低
賃金は888円、神奈川の最賃
金は887円と、NTTの60歳超
え契約社員の時給より高く
なり、違法状態となります。
いま、60歳年金支給を前提
とした時給金額の大額引上
げと、表1の格差は正など
を要求したたかいます。

NTTは、図1のとおり
膨大な余剰資金（みんなで
稼いだ利益）で自社株買い
(自社株の購入)を行つて
います。さらに、今年7月
から1年間で2,500億円の
自社株買いをすると
しています。

NTTは、こうして買
集めた自社株が一定額に達
する、図2のように消却
します（株券を破り捨てま
す）。こうして、自社株買いと
しては、NTTは、保有する自
社株1億8650万株を消
却すると発表した。時価ペー
スでは約9548億円分に
あたる。消却により、筆頭株主の
政府の持ち株比率は現在の
約33%強から約39%に高
まる。法律で義務づけられ
るべきです。

このように、みんなで稼
いだ膨大な利益を、政府に
流すような自社株買い（株
主還元）は、たちにやめ
るべきです。そして、この利益を非正
規・正規労働者の待遇改善
や利用者に還元すべきです。

非正規・正規の待遇改善

た保有比率は3分の1以上
で、NTTの株式消却によ
り政府に約6%、5300
億円分のNTT株の売却の
余地が生まれた」。
この政府の新たなNTT
株の「売却の余地分」が国
庫収入となり、それを買う
のはNTTです（図2）。

訂正とお詫び

地域加算手当に関する正誤表

| | |
|---|---|
| 誤 | 今年6月から地域加算手当は毎年3分の1づつ減額され、2年後には廃止されます。 |
| 正 | 今年12月から地域加算手当は毎年4分の1づつ減額され、3年後には廃止されます。 |

茨城県以外で配布した本ニュース14年7月号（No.58）2面の、地域加算手当の減額と廃止について、表1と記述に誤りがありましたので、訂正しお詫び致します。

7月以降、集約により派遣社員などが雇い止めになっています。ある仲間は管理者との約束で7月に職場はなくなるが、あなたは大丈夫と言われて安心していたが、職場集約とともに雇い止めと言われ頭にきたもう一人は、管理者か

8月30日、千葉市内においてN関労東第14回定期大会を開催しました。大会発言で、印象に残った茨城支部の発言について紹介します。

職場集約で泣く泣く辞めていく同僚たち II N関労東本部大会での発言II

泣く泣く辞めています。

泣きながら抵抗を始めよう
なかにし礼

君は銃で人を狙えるのか
君は銃剣で人を刺せるのか
君は人々の上に爆弾を落とせるのか

勇気のいることなんだけ
それがどこが悪い？
しかし俺は平和が好きなんだ
それとも

生き抜かなければならぬ
死んではならない
が殺してもいけない
だからこそ！

しきみ

会を開催しました。大会発言で、印象に残った茨城支部の発言について紹介します。

は「ぜんぜん仕事がわからない。いつ辞めようかと考えている」と言っています。

二〇一四年七月一日火曜日
集団的自衛権が閣議決定された
この日 日本の誇るべき
たたた一つの宝物
平和憲法は粉碎された
（略）

世界史上類例のない
六十九年間も平和がつづいた
理想の国に生まれたんだもの
平和しか知らないんだ
平和の申し子なんだ
平和こそが君の故郷であり
生活であり存在理由なんだ
平和ばけ？ なんとも言わしておけ
戦争なんか真っ平でめんだ
人殺しどころか喧嘩もしたくない
たとえ国家といえども
俺の人生にかまわないでくれ
俺は臆病なんだ
俺は弱虫なんだ
卑怯者？ そうかもしれない

もっともか弱きものとして
産声をあげる赤児のようにな
泣きながら抵抗を始めよう
泣きながら抵抗をしつづけるのだ
泣きながら抵抗を始めた
涙を一生やめてはならない
平和のために！

ら今のうちにこっちに来れば勤め続けられるからと言われ異動したが、人が余っていると雇い止めになりました。

NTTは本当に許せません！
労働者を使い捨てにする
そしてまたあの醜悪と愚劣 残酷と恐怖の
戦争が始まるだろう
ああ、若き友たちよ！

巨大な歯車がひとつぶぐらつと
回りはじめたら最後
いやがおうでも巻き込まれる
しかし君に戦う理由などあるのか
國のため？ 大義のため？
そんなもののために

平和ぽけ？ なんとも言わしておけ
戦争なんか真っ平でめんだ
人殺しどころか喧嘩もしたくない
たとえ国家といえども
俺の人生にかまわないでくれ
俺は臆病なんだ
俺は弱虫なんだ
卑怯者？ そうかもしれない

涙を一生やめてはならない
平和のために！



映画紹介 40

マイネーム・イズ・ジヨー 監督 ケン・ローチ 98年 イギリス

今年78になるイギリスのケン・ローチ監督は、常に社会問題に目を向け、社会の底辺で生きる人々の日常を描き、現在も毎年のように作品を作り続けています。この作品は、アルコール依存症を克服し、失業中ながら町で最低のサッカーチームの監督をし、ささやかな暮らし

をしている中年男の物語。

生活のためにペンキ塗りのアーリスのケン・ローチ監督は、常に社会問題に目を向け、社会の底辺で生きる人々の日常を描き、現在も毎年のように作品を作り続けています。この作品は、アルコール依存症を克服し、失業中ながら町で最低のサッカーチームの監督をし、ささやかな暮らし

をしています。彼は女性を愛し、その愛を大切にしています。し

かし、甥を助けようと麻薬の運

生でもどこか脳天氣に明るく

生きています。彼は女性を愛し、主人公のジョーをはじめ、出で

くる人々の感情が共感とともに

説得力を持って観る側に伝わっ

てきます。優しさゆえにジョー

は、危ない仕事をする。

愛していくながらもそのことが

どうしても許せない彼女。「人

生とは痛し痒し」そんなことを思われる確かに市井の人々が生

きていた作品です。（み）

